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令 和 ５ 年 ３ 月 市 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 趣 意 書 

質問

順序 
質  問  者 

質  問 

日  時 
質    問    要    旨 

１ 自由民主クラブ 

代 表 

１７番議員 

斉 藤 高 根 

 

２月２８日 

（火） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 市長の政治姿勢について 

 ⑴ 今後の市政運営について 

  ① 重点戦略について 

  ② 重点施策について 

  ③ 令和５年度重点事業について 

２ 新年度当初予算について 

 ⑴ 予算規模について 

  ① ５００億円を超える要因について 

  ② 市税増加の将来見込みについて 

  ③ 臨時財政対策債の減額について 

  ④ 投資的経費の傾向について 

３ 農地に関する土地利用について 

 ⑴ 農地法の改正について 

  ① 改正の内容について 

  ② 改正による影響について 

 ⑵ 地域未来投資促進法による農地転用について 

  ① 千葉県が行う成田空港周辺の農地転用の促進について 

  ② 木更津市の対応について 

２ 羅 針 盤 

代 表 

１２番議員 

鶴 岡 大 治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月２８日 

（火） 

11:10 

～12:10 

予定 

１ 第３次基本計画について 

 ⑴ 構想の実現に向けてについて 

  ① なぜ基本構想に組み込まないのか 

２ 市民参加の推進・情報発信力の強化について 

 ⑴ 市民参加の推進について 

  ① 市民参加の拡大について 

  ② 魅力発信力の強化について 

３ 協働の推進について 

 ⑴ オーガニックなまちづくりの推進について 

  ① オーガニックなまちづくりの普及啓発について 

 ⑵ 協働によるまちづくりの推進について 

  ① 地域自治の推進について 

  ② 市民活動に対する支援の充実について 

４ 質の高い行財政運営の推進について 

⑴ 質の高い行財政運営の推進について 

  ① ふるさと応援寄附金の現状と今後の展開について 
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羅 針 盤 

代 表 

１２番議員 

鶴 岡 大 治 

 

  ② 財源確保に向けた新たな発想について 

  ③ 旧中央公民館の解体工事について 

  ④ 旧中央公民館の跡地活用について 

５ ＩＣＴ活用の推進について 

⑴ ＤＸ推進に向けたＩＣＴ活用について 

  ① ＤＸ・ＩＣＴ・イノベーションについて 

  ② 行政のイノベーションによる業務効率化の推進について 

３ 公 明 党 

代 表 

１０番議員 

渡 辺 厚 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月２８日 

（火） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 子育て家庭のサポートについて 

 ⑴ らづファミ応援隊について 

  ① 利用状況 

  ② 利用者からの声 

  ③ サポーターからの声 

  ④ 今後の課題 

 ⑵ 子育て応援スポット事業について 

  ① 登録状況 

  ② スポットの周知方法 

  ③ 今後の展開 

 ⑶ 子ども医療費助成制度の高校生相当までの対象拡大につい

て 

  ① 想定される事業費 

② 段階的な拡大 

２ 若者の学びと活躍のサポートについて 

 ⑴ 奨学制度の拡充について 

  ① 奨学事業運営審議会の開催背景と結果 

  ② 今後の課題 

⑵ 学生を応援する施策について 

  ① 大学生等通学定期補助制度 

  ② 仮称ユースポイントの付与 

３ 高齢世代の安心サポートについて 

 ⑴ 高齢者見守り等タブレット端末について 

  ① 利用状況 

  ② 周知方法 

  ③ 今後の展開 

⑵ 高齢者タクシー利用助成事業について 

  ① 利用状況 

  ② 今後の課題 

 ⑶ コグニサイズ（認知症予防体操）について 

  ① 普及状況 

  ② 今後の展開 

 ⑷ 帯状疱疹ワクチン接種費用の助成について 
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公 明 党 

代 表 

１０番議員 

渡 辺 厚 子 

  ① 県内の実施事例 

  ② 市独自助成の検討 

４ 扶 桑 ク ラ ブ 

代 表 

２０番議員 

大 村 富 良 

 

２月２８日 

（火） 

14:20 

～15:20 

予定 

 

１ 今後の定員管理について 

 ⑴ 定員管理計画について 

  ① 定員管理計画の考え方について 

  ② 定年年齢の引上げと再任用職員について 

  ③ 休日出勤と残業の状況について 

  ④ 育児休暇の状況について 

２ 金田地区の交通対策について 

 ⑴ 市道１０１－２号線の安全対策について 

  ① 道路の整備状況について 

  ② 信号機設置のスケジュールについて 

  ③ 生活道路の安全対策について 

⑵ 牛込地区の大型貨物車両の通行について 

  ① 大型貨物車両の通行状況について 

  ② 道路の破損状況と対策について 

  ③ 騒音・振動対策について 

⑶ 中野畑沢線（中野工区）について 

  ① 事業の進捗状況について 

  ② 今後のスケジュールについて 

３ 基地対策について 

 ⑴ オスプレイの騒音問題について 

  ① 騒音・低周波音測定について 

  ② 騒音に関係する苦情について 

⑵ 陸上自衛隊オスプレイの飛行訓練について 

  ① 飛行ルートについて 

  ② 場周経路の飛行について 

  ③ ルート対策について 

５ ２１番議員 

高 橋 て る 子 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 １ 日 

（水） 

10:00 

～10:50 

予定 

１ 予算編成に関して 

 ⑴ 予算補正に関して 

  ① 歳入補正予算に関して 

  ② 歳出補正予算に関して 

 ⑵ 当初予算編成に関して 

  ① 令和４年度の当初予算に関して 

  ② 令和５年度当初予算案に関して 

 ⑶ 人件費に関して 

  ① 会計年度任用職員に関して 
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２１番議員 

高 橋 て る 子 

 

  ② 定年延長職員に関して 

２ 地域自治の拠点となる公共施設の管理運営に関して 

 ⑴ 公民館、地域交流センター、市民活動支援センターに関し

て 

  ① それぞれの目的について 

  ② 利用状況について 

  ③ 指定管理者制度を導入している施設の評価について 

  ④ 指定管理者制度の総括と今後について 

 ⑵ まちづくり協議会に関して 

  ① 現状と評価について 

  ② 今後の課題について 

 ⑶ 複合施設に関して 

  ① 計画が予定されている複合施設の管理運営について 

６ ６番議員 

竹 内 伸 江 

 

３ 月 １ 日 

（水） 

11:00 

～11:50 

予定 

１ 消防行政について 

 ⑴ 救急出動について 

  ① 新しい住宅地の救急出動について 

  ② 渋滞する金田地区への救急出動について 

  ③ 流行する感染症への対策について 

  ④ 増加する救急出動の対策について 

 ⑵ 防火対策について 

  ① 中高層建築物や大規模施設の防火対策について 

  ② 災害弱者への防火対策について 

  ③ 消防法による違反対象物への対応について 

 ⑶ 消防団について 

  ① 消防団の現状について 

  ② 減少する消防団員確保の対策について 

 ⑷ 消防職員の教育について 

  ① 消防職員の教育・研修について 

  ② 女性消防職員の活躍推進について 

  ③ パワハラ・セクハラ対策について 

７ ５番議員 

石 井 徳 亮 

 

３ 月 １ 日 

（水） 

13:00 

～13:50 

予定 

 

１ 道路行政について 

 ⑴ 歩行者の安心・安全について 

  ① 歩道の現状について 

  ② 今後の整備について 

 ⑵ 市道認定について 

  ① 市道認定の要件について 

  ② 要件の見直しについて 
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８ １４番議員 

鈴 木 秀 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 １ 日 

（水） 

14:00 

～14:50 

予定 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

 ⑴ 感染症法上の位置付けの引下げについて 

  ① 患者の医療費負担はどうなるのか 

② 小・中学校・保育園のマスク着用について 

③ 市独自で考えている対策について 

２ オスプレイ問題について 

 ⑴ オスプレイ問題について 

  ① 残り６機のその後の状況について 

② 米カリフォルニアの事故原因は 

③ 佐賀空港への配備の進捗状況とスケジュールについて 

④ ５年以内とする暫定配備の期限について、市長の考えを

伺う 

⑤ クラッチ関連の部品の交換について 

３ 国民健康保険の保険税の引下げ・滞納について 

⑴ 国民健康保険税の引下げについて 

① 高い国保について、市長が、市長会から要望してもらえ

るか 

⑵ 均等割の廃止について 

① １８歳未満の子どもについて、市独自の取組をしては 

⑶ 資格証明書の発行について 

① 保険証の取り上げが県内で１番多く、やめるべきではな

いか 

② 滞納者のきめ細かい指導について 

⑷ 未申告者の対応について 

① 課税のやり方と指導について 

４ 子育て支援について 

⑴ 子育て支援・医療費負担について 

① ０歳から２歳児の保育料の負担軽減 

② 学童保育の拡充についての考えはあるか 

③ １８歳までの医療費無料化について 

５ 教育問題について 

⑴ 義務教育について 

① 発達障がいのある子ども・いじめなどで不登校の子ど

も・学習に遅れが出ている子どもの状況について 

② 教員の未配置について、その状況と対策 

③ 学校給食費の無償化について 

６ 公共交通の充実について 

⑴ 市内循環バスやデマンドタクシーの今後の計画について 

① 鎌足地区のその後の状況 

② 高齢化が進んでいるなか、安価に買い物や病院等に動け
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１４番議員 

鈴 木 秀 子 

 

るような対策について 

③ 地域公共交通活性化協議会の構成員について、幅広く地

域代表者を加える考えは 

７ 地域経済の活力について 

⑴ 農業、漁業の担い手不足について 

① 高齢化・後継者不足となり、農業機械の助成や農業基盤

整備などの推進や対策を考えているのか 

② 耕作放棄地の対策について 

８ 木更津飛行場周辺まちづくり事業について 

⑴ 文化芸術ホールの設備について 

① 文化ホールの客席を可動式に選んだ理由 

⑵ 図書館の整備について 

① 市立図書館の特長 

② 現在の図書館との違いについて 

⑶ 公民館の整備について 

① 現在の公民館との違い 

② 交流する場とは 

９ 木更津看護学院のパワハラ問題について 

⑴ 退学者に対する対応について 

① 直接説明し謝罪をすべきではないか 

② 復学するための費用についての対応 

⑵ 復学しない退学者の対応について 

① 支払った入学金・授業料・施設費・再試験料などの返金

について 

９ ９番議員 

座 親 政 彦 

 

３ 月 １ 日 

（水） 

15:00 

～15:50 

予定 

１ 市民サービスの充実と活性化施策について 

 ⑴ マイナンバーカードについて 

  ① 申請・交付状況について 

  ② コンビニ交付の利用状況について 

  ③ マイナポータルの主な機能と利用状況について 

 ⑵ 電子地域通貨「アクアコイン」について 

  ① 利用状況等について 

  ② 本年度の事業内容等について 

  ③ 今後の取組について 

２ 福祉行政について 

 ⑴ ２０２５年問題について 

  ① 「木更津市高齢者保健福祉計画・第８期介護保険事業計

画」の進捗状況について 

  ② 今後の本市の対応について 
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１０ １１番議員 

田 中 紀 子 

 

 

 

３ 月 ２ 日 

（木） 

10:00 

～10:50 

予定 

１ 業務委託先の選び方を検証 

 ⑴ 市民交流プラザ整備基本計画及び基本設計の業務委託 

  ① プロセスの透明性を問う 

   ア 交付資料配布は提案資格者のみに 

   イ ７日間で交付資料を読み提案提出 

  ② 公正な審査選定かを問う 

   ア 審査会の委員は、６人以上で組織 

 ⑵ 受託候補者決定に至るまでの過程 

  ① 公募期間を２８日間とした業務委託 

  ② ＨＰ以外にも公募のお知らせをした 

  ③ 公募が７日間なのに８団体が参加 

  ④ 必要と認め、学識経験者も審査会に 

 ⑶ 木更津市プロポーザル方式実施要綱 

  ① 公募型と指名型のプロポーザル方式 

  ② プロポーザル方式の対象となる委託 

  ③ 提案者が一者又はない場合の取扱い 

  ④ 審査会に学識経験者を必要と認める 

  ⑤ 公募期間の目安は決めていないのか 

  ⑥ 評価が同点の場合の措置も定めては 

２ 子どもにとっても、保育士にとってもよりよい保育環境 

 ⑴ 虐待を未然に防ぐ施策 

  ① １月２３日開催 施設管理者を対象とした研修会 

  ② ２月２１日開催 保育担当者を対象とした研修会 

 ⑵ 病児保育と医療的ケア児の課題と方向性 

  ① 今までの病児保育の現状 

  ② 病児保育の課題と方向性 

  ③ 医療的ケア児の保育状況 

  ④ 医療的ケア児の方向性は 

１１ ３番議員 

堀 切 俊 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ２ 日 

（木） 

11:00 

～11:50 

予定 

１ 令和５年度施政方針について 

 ⑴ 基地政策について 

  ① オスプレイの暫定配備について浜田防衛大臣と話し合っ

たか 

  ② 政府の打ち出した防衛力強化政策について市長の見解を

伺う 

  ③ 陸上自衛隊木更津飛行場の民間利用を進めたいという考

えか 

 ⑵ がん検診の受診率向上について 

  ① 木更津市も集団検診を無料にできないか 

 ⑶ 災害に強いまちづくりについて 

  ① ハザードマップで津波浸水等が最も危険な地域に公共施
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３番議員 

堀 切 俊 一 

設を集中させることは災害の激甚化につながらないか 

 ⑷ 学校教育の充実について 

  ① 「第３次教育大綱」は市の施策に寄りすぎていないか 

  ② 欠席連絡をアプリでできないか 

 ⑸ 体育施設について 

  ① 市の規模に対して体育施設数は適正か 

 ⑹ 公共交通について 

  ① 「ＪＲ久留里線活性化協議会」は機能しているか 

 ⑺ オーガニックなまちづくりについて 

  ① 「経済循環を高める食×農プロジェクト」への予算配分

の割合が高すぎないか 

  ② 成果の出ていない項目へ最終年度にどう取り組むか 

 ⑻ 協働によるまちづくりについて 

  ① 現在の仕組みで市民の意見や要望を十分に吸い上げてい

るとの認識か 

 ⑼ 行政の業務効率化について 

  ① 木更津市も通話録音の仕組みを取り入れられないか 

 


